

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por la Virgen de la Caridad

Ya van los cartageneros entregando sus donativos para la hermosa y rica corona que ha de colocarse a nuestra excelsa Patrona, la santísima Virgen de la Caridad, en la próxima Festa de su Coronación pontificia. Las entregas recibibles en metálico, en joyas y alhajas alcanzan ya una crecida suma y es de esperar que se acrecenten todavía mucho más con nuevos donativos, pues todos los cartageneros deben hacer un ofrenda en esta hermosa y entusiasta homenaje de amor a la Madre de Dios, bajo la simpática advocación de Virgen de la Caridad, como es venerada en esta tierra.

Cercano al día en que se cumple el centenario de la arribada feliz y venturosa a esta ciudad de la bendita imagen que nos preside propicia y mejestosa desde el consagrado templo de la Caridad, es el día solemnemente de celebrarse el acto de su Coronación pontificia, no hay que perder tiempo y es preciso, por el contrario, comenzar los preparativos de las extraordinarias fiestas que deben tener lugar, para mayor regocijo del pueblo en tan solemne fecha.

Suponemos que pronto se recibirá la autorización de Su Santidad para coronar a nuestra idolatrada Patrona, y creemos que ya por hecho el efecto de haberse iniciado los trabajos de organización del programa de festejos, pues si estos han de responder a la solemnidad de la fiesta que queremos conmemorar y al fin de realizar más y más el acto de la Coronación, sería conveniente ir ya pensando en vías de realización cuantas iniciativas puedan aportarse y que las Comisiones respectivas dieran principio a sus trabajos.

A tal objeto, esperamos lo que determine la Junta del Santo Hospital de Caridad, para que se formen las comisiones que han de organizar los festejos, programas, concursos, etc.

El pueblo ansía ver pronto que se preparen las fiestas del Centenario y Coronación de nuestra excelsa Madre para colaborar a ellas con todo entusiasmo.

Comercio, Ledanía y todos los elementos notables de esta ciudad en las diferentes manifestaciones del arte esperan adherirse a dichas comisiones para poner cariñosamente en cooperación entusiasta y obtener el mayor éxito.

Otro día, a vía de ejemplo, exponemos algo de lo mucho que hacen y proyectan los valencianos para las fiestas de la Coronación de su Patrona, la Virgen de los Desamparados, que habrán de celebrarse en Mayo del próximo año, después de las nuestras.

N.

CASA PAMPLO

La Casa Pamplo, de Valencia, cuyo representante don Antonio Gasull se encuentra en esta, viene exponiendo los últimos modelos de mobiliario en los salones del piso principal del Gran Hotel, de B y 1 y de B y 7.

Invitamos a las señoras de la distinguida sociedad de Cartagena a que visiten esta exposición, donde hallarán los últimos modelos de la temporada, especialmente en equipos para novia.

En 3ª planta originales de interés

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid han regresado don José y don Julio García Vaso.

El primero viene restablecido de la grave enfermedad que ha padecido en la Corte.

—Procedente de Africa, hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro buen amigo el segundo maquinista de la Armada con destino en el buque «Giralda» don Vicente Santamaría Baldo, el cual viene con licencia de Pascua.

—Ayer llegó a esta ciudad el Doña de Cádiz y elocuente orador sagrado, don Francisco Peiró y Peiró, alojándose en el Santo Hospital de la Caridad. Ha salido esta mañana para Murcia, con objeto de predicar.

—A Lorca, donde pasarán los días de Navidad, ha marchado el exesorador don Miguel Rodríguez Valdés, acompañado de su distinguida esposa.

—Han llegado de Madrid el joven don Eduardo de Navia Ossorio, y los estudiantes de Ciencias e Ingenieros don Francisco Sánchez Faba y don Juan Pedro Conde, respectivamente.

—De Toledo el alumno de Infantería don José Siminiani.

—Ha regresado a Lorca el farmacéutico lorquiano don Antonio Delgado.

—De San Pedro del Pinatar, donde han pasado una temporada, las bellas señoritas Consuelo y María Masuera y Anita Castro.

—De Murcia el marqués de Torre Pacheco.

—De Jumilla el industrial don Angel Fernández Martínez.

—Ha llegado de la Corte el joven estudiante Ramón Navia Ossorio y Aguirre.

Notas varias

Esta tarde y en la iglesia de Santa María de Gracia han contraído matrimonio don Francisco Aguilar Gómez, Director de la Academia Oficial de Música, con la bella y distinguida señorita Dolores Díez, habiendo sido apadrinados por los acendrados fabricantes don Ginés Díez y doña Cándida Carbó, tíos de la novia.

La ceremonia se verificó en la capital de los Cuatro Santos, efectuándose la boda en familia.

Los novios salieron a visitar las principales capitales de España.

Desearnos a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

Enfermos

Se ha agravado en su enfermedad, hasta el punto de haber sido admitido a la cama, la señora doña Rosalía Fernández, madre de nuestro redactor don Joaquín Mateo.

Quiera Dios mejorar las horas de la vida.

—Se encuentra gravemente enfermo el pequeño hijo del Ingeniero Jefe de policía don Alfonso Pojante.

—Se encuentra enfermo el dueño de los talleres de imprenta donde se trabaja este diario, don Emilio Garrido. Desearmosle pronta mejoría.

Club de Regatas

Como todos los días festivos, viene ayer muy animado el Real Club de Regatas, en el que se reunió nuestra buena sociedad, que pasó unas horas muy agradables, pues se disfrutaba de una deliciosa temperatura.

El jueves próximo, a las tres y media de la tarde, se celebrará en el Club el primero de los conciertos que organiza esta Sociedad, y que estará a cargo del notable pianista Nin de Val de tan justa y merecida fama.

El domingo 24 tendrá lugar la Regata de Navidad inaugurada y de la que ya publicaremos detalles.

En Los Molinos

Organizado por los «Amigos del Niño» y a beneficio de la misma institución, tuvo lugar ayer tarde un festival, tan simpático como sugestivo, tan variado como ameno, en el Saló Peral de «Los Molinos».

En la escena artística y lojosamente presentada, en la que se veía la mano habilidosa y el depurado gusto del director don Juan Soro, ocupan la presidencia las distinguidas señoras del Gobierno militar de Cartagena, de Frigard, García Parreño y señorita Amparo Serrano, como secretaria de la institución.

La primera parte estuvo a cargo de los señores don Enrique Vives, digno y culto párroco del barrio de Peral; maestro nacional, don Feliciano Sánchez, y el elocuente habilitado don Diego Frigard. Los tres referidos oradores, con fácil y arrebatadora palabra y en párrafos brillantísimos y elegantes, exponen el objeto de la idea y obra, cual es el de la fundación de escuelas «Casa de Niño» de «Los Molinos», oyendo todos al finalizar sus discursos aplausos tan prolongados como merecidos, tan justos como sinceros.

Procedió a continuación al simpático y conmovedor acto del reparto de ropas a los niños de las Escuelas. Los pequeños fueron recibiendo el obsequio de manos de las ilustres damas que componían la presidencia, ayudadas en su tarea por la secretaria señorita Serrano y secretario don Andrés Suler.

El segundo número, *Marcha de Juana de Arco* y *Serenata de Malat*, ejecutadas al piano por las bellas señoritas de «Los Molinos» (E y M) y González Toulón (O) y niña Mercedes García Parreño fueron de primer de ejecución y buen gusto en la interpretación, oyendo por ello grandes ovaciones, y lo que el piano se respondió al correspondiente al mérito de las jóvenes artistas. La señora doña Carmen Varela de Navarro, una gran cantante en toda la extensión de la palabra, modulando y vocalizando admirablemente, nos hizo sentir la dulce nostalgia, la suavidad placida del reguero y la melancolía sentimental y poética de la señora *Gallia*, entonando unos aires de aquella región, con verdadera maestría.

Finalizó el espectáculo con la representación de la comedia en un acto de Barranco, denominada «Los Martes de las de Gómez», haciendo las delicias del público las lindas señoritas Marija Irujo (muy graciosa como criada y saladísima, en unión de Margarita Sierra, en el papel de los Obisillos), Soledad Mateo (muy artista característica, y en la comedia de *Becquer* las Golondrinas), Hermelinda Díaz y Amparo Mateo (muy bien y muy bonitas), doña Juana Plaza de Hernández (encantadora y admirable como cantante), así como Lolita Bellver, Inocencia Sampedro, Encarna Díez y niñas Lolita Gómez y Mari-Popa Zamborino, todas en sus respectivos papeles de recitado, canto y baile no pudieran estar mejor, captivando a auditorio con su belleza imponderable, su gracia, su arte y su vicécomica.

La linda poesía «Amor de Amores» (muy bien leída), original del polifacético don Juan Soro, así como el Himno de «Los Amigos del Niño», música y letra también suyas, una preciosidad. Este último fue cantado por las mencionadas señoritas y por los señores don Antonio Martínez, Ramón Fernández, Juan Carnevali, Alfonso Martínez, B. Díez, Lorenzo Barrojo, Arturo Epa y G. Sampedro, quienes tomaron parte así mismo en la interpretación de la comedia, rayando todos a gran altura.

En suma, una tarde memorable. Nuestra cordial enhorabuena a todos los elementos que han tomado parte en este festival y muy en particular a sus organizadores los señores Vives, Frigard, Sánchez, y al sociológico artista don Juan Soro.

Aproveche V. mi consejo

Visite las FERRETERIAS de

Pedro Sabater Hijo

Central

Sucursal

Atr. 28 y San Miguel 2

Osuna 4

Especialmente la Sección de

Bazar y Bateria de Cocina

Comprará

Bien Bueno Bonito y Barato

con parte así mismo en la interpretación de la comedia, rayando todos a gran altura.

En suma, una tarde memorable.

Nuestra cordial enhorabuena a todos los elementos que han tomado parte en este festival y muy en particular a sus organizadores los señores Vives, Frigard, Sánchez, y al sociológico artista don Juan Soro.

Dr. Nemesio de Heredia.

(El Españolito)

Si desea V.I. gozar de buena salud, no olvide lo que ésta depende, en la mayoría de los casos, de hacer una buena digestión, lo que conseguirá únicamente tomando Magoesia «ROLY» fofofolicida. Farmacias: cuatro pesetas frasco. Al por mayor: Alvarez Gómez (L. A.) Palar, 11 y 13.

Información

de Marina

Varias noticias

Se dispone que el capitán de fragata don Francisco Javier de Salas y González se encargue del cometido de Secretario del Estado Mayor Central y Jefe de la primera Sección del mismo.

—Se nombra comandante de la lancha cañonera «Perla», al teniente de navío don Fernando Bastarache y Díez de Balboa, en relevo del oficial de igual empleo don Fausto Scorigas y Cruz.

—Se promueve al empleo de Auxiliar Mayor de Oficinas de Marina al primero don Joaquín Fierres Borain; al de auxiliar primero al segundo don Vicente Pérez de Casanova, y al de Auxiliar Segundo al Tercero D. Cristóbal Ruiz Gil.

—Idem al empleo de Auxiliares primeros de la referida organización, a los Auxiliares segundos don Roberto Barnada Carranque y don Rafael Muñoz Sánchez.

—Idem al empleo de Auxiliares segundos los Escribientes don Manuel Suárez Sánchez y don Pedro García García.

—Se han presentado de regreso de la comisión que les fué conferida el teniente de Infantería de Marina don Angel Gómez Barja y los Alifreces del mismo cuerpo don Carlos Pérez Montalbán y don Francisco Mojica Lopez.

—Pasa destinado a la Compañía de Guardias de Arsenales el Teniente de Infantería de Marina don Diego Baza Soto, en relevo del de igual empleo y Cuerpo don Arturo Herrera Marin.

—Han sido aprobados para operarios de Máquinas eventuales de la Armada, los individuos siguientes:—Gerónimo Martínez Martínez, José Hernández

García, Angel Rodríguez Ribera, Juan Madrid Gómez, Gerónimo Escarabajal Rubio, José García Rodríguez, José Madrid Sacristán y Francisco Juan Marin.

—Son paseportados para Ferrol con objeto de embarcar en el crucero «Reina Victoria Eugenia» los segundos Obreros torpedistas electricistas don José Duñas y don Aurelio Duarte.

—Se ha presentado procedente del acorazado «Afonso XI» en uso de licencia de Pascuas, el 2.º Contramaestre don Matías Pujol.

—Id. id. del acorazado «España» en uso de licencia de Pascuas el 2.º Contramaestre don Pedro Anuover.

—Han sido promovidos al empleo de Auxiliares terceros los Escribientes de primera don Salvador Merita y don Andrés Rosique.

—Ha sido asignado al cañonero «Cánovas del Castillo» el Capitán de Fragata don Orióbal Muntojo.

—Se encarga de la asistencia del personal el Teniente Médico don Enrique Delgado.

—Se encarga de la fiscalización de la Maestranza y de la Sección de Practicantes, el comandante Médico don Sebastián Hernández.

Cofiac CORDIAL MATIER

Coforte y estimula el apetito. Quien lo prueba lo profiere por sus excelentes propiedades.

Representante: Navarro—San Diego 17.

Información de Guerra

Varias noticias

Han sido nombrados alumnos de la Escuela Central de Gimnasia los sargentos José Zambrano Jurado, del regimiento Sevilla; José Ruiz Pérez, del Cartagena; y Jacobo Rufete Vilagón, de esta Comandancia de Artillería. Deberán presentarse en dicho Centro el día 7 de Enero en que dará principio el curso.

—El capitán de Infantería don José Moreno Ureña, con destino hoy en el batallón de Cazadores Llerena número 11, ha sido nombrado comandante de la segunda media brigada de Cazadores de Tetán.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53, Teléfono 347
CARTAGENA